

previstos -con un incremento de 46.000 a 229.00 camas- que seguro ponen los pelos de punta al señor Chillida.

¿Y todo para qué? ¿Para atraer un turismo barato de chancleta y playa, consumidor de cerveza y pizza, que una vez a la semana se monta en una guagua y visita el monumento de ocio de Chillida?

¿Qué paletos somos los ecologistas majoreros que pedimos que se proteja de verdad Tindaya y que se hagan estudios serios de los yacimientos arqueológicos!

**Mari Carmen González Calero y once firmas más**  
Corralejo. Fuerteventura

## Un ruego al alcalde

Me tomo la libertad de hacerle una petición. No es para ningún tipo de fiesta ni diversiones, es para una cosa humanitaria.

Es pedirle que pusiera una pasarela de madera con el fin de que las personas que se vean incapacitadas, puedan llegar al mar para bañarse sin el sacrificio de tener que pasar por la arena, con muletas (que se les entierran) o con sillas de ruedas, que aún es peor. En esta zona hay muchas personas en este estado y que se verían beneficiadas, entre ellas está una señora con esclerosis múltiple, no puede caminar, ya que el médico la manda bañarse y tiene que pedir ayuda a los que estamos aquí.

También otra señora que tiene a su hijo en San Juan de Dios, lo trae todos los sábados y domingos para bañarse y es imposible bajarlo por la arena en la silla de ruedas, a veces tiene que pedir ayuda a los chicos de la Cruz Roja.

Sé que usted tiene muchas cosas en la cabeza, como la potabilizadora, las casas rurales, etc., pero lo que pido me parece más importante, ¿no? Démosles la alegría a estas personas, yo sé que el buen Dios está conmigo en esta súplica y usted nos escuchará. Los minusválidos tienen derecho a disfrutar de nuestra hermosa playa ¡es tan poco lo que pedimos para todo lo que ellos tienen...!

El sitio es enfrente de los apartamentos Lindamar, en el paseo de Las Canteras, nº 28, al lado hay un gimnasio coreano llamado Sun-Fung y enfrente está la escalera. Si no se orienta donde es, por favor, mande a un agente de policía para ver el sitio exacto, no sería la única pasarela, pues también hay otra cerca de la puntilla.

Esperando que Vd. nos favorezca con esta petición tan necesaria, le saludamos atentamente un grupo grande de la playa y muchas firmas más que tengo.

**Carmuña Arias Sanz**  
Las Palmas de Gran Canaria

## Democracia sobre el volcán

En una jugosa entrevista televisiva con el periodista tinerfeño Carmelo Martín realizada en la isla volcánica por naturaleza y por excelencia, el escritor José Saramago, que a partir de ahora ya puede ser llamado como un conejero de Portugal en tanto que va a ser declarado oficialmente (en tardía, pero en buena hora) como hijo adoptivo de Lanzarote, resumía en apenas una frase casi todo lo que uno había pensado decir con respecto a esta coja democracia que disfrutamos o sufrimos actualmente: "No nos engañemos a nosotros mismos por más tiempo. Estamos ante una democracia que

# TRIBUNA LIBRE

sólo funciona como fachada de otra realidad mucho peor". A lo que el mago conejero apostillaría con aquello de '¡se dijo, cristiano!'

Por mi parte, bien sabe el Cielo que no digo nada nuevo porque llevo años repitiéndome al respecto: tenemos una democracia únicamente formal y viciada en esencia. Pero hay que tener cuidado además para que no nos la vuelvan a dar con queso los que ahora han caído en la cuenta (un poquito tarde y con sol, en cualquier caso) que con la simple y cuasi simplona varita mágica de las listas abiertas se arreglan todos los problemas y los males o carencias democráticas como por ensalmo. ¡A otro perro con ese hueso! Lo de las dichas listas abiertas, al fin y al fallo, no deja de ser también una mera anécdota: algo así como el chocolate del loro con el que ya sabemos que más pronto o más tarde transigrán todos los partidos políticos por aquella razón de peso que advierte que a la fuerza ahorcan y si así se calla la prensa y se acalla al populacho, pues 'p' delante': es una buena forma y un inmemorable golpe de efecto para aparentar que se cambia todo... para que todo siga igual. Y si la gente pica y se traga el anzuelo, pues miel sobre hojuelas. Pero ese cambio ni sería tan profundo como aparenta ni solucionaría las verdaderas carencias democráticas: sencillamente las maquillaría. Ya les digo, una vuelta enterita para llegar al mismo sitio de partida. Está muy bien y hasta puede resultar divertido, de acuerdo, pero eso de que sean los propios electores (los que todavía tienen ganas de perder el tiempo acudiendo a votar) los que coloquen a los candidatos más arriba o más abajo en las listas, aunque la confección de éstas siga en manos de los partidos, con lo cual la maldita partitocracia de la que abomina con sobrada razón don Antonio García Trevijano seguiría siendo la misma perra con distinto collar. Pero, en fin, si con eso se contentan los menos exigentes, allá cada cual con sus ingenuidades y autoengaños. Sin embargo, me temo que no es por ahí por donde hace aguas (o al menos ése no es el agujero más grande) la todavía joven democracia española. Mucho más grave que lo de las listas cerradas o entreabiertas es, por poner apenas un ejemplo a modo de botón de muestra, ver a diario cómo los distintos grupos de la oposición en las respectivas instituciones públicas se las ven y se las desean no más que para que los grupos de gobierno cumplan con lo que debería ser algo principal y básico: la total transparencia en la gestión, hasta el punto de que no exista una peseta cuyo gasto no haya sido justificado y explicado al detalle. En buena lógica y en buen gobierno mínimamente democrático, la oposición nunca debería pedir cuenta: el presidente, el alcalde, el consejero o el concejal en el gobierno han de adelantarse a aquélla mostrándoselas desde un principio (ad initio/ab ovo, como diría un amante de los latinajos). Eso es transparencia y lo demás cuento chino. Me hago la misma pregunta que el maestro Eduardo Haro Tecglen: "¿Creemos que con

la democracia que tenemos vamos a salir adelante? ¿Tenemos que arreglarnos con media democracia, con los ojos entornados y la espalda medio vuelta? Y coincido igualmente con Javier Ortiz: "La verdadera democracia no es sino un sistema para organizar la desconfianza que el pueblo debe sentir hacia los que ejercen el poder". La lista/ristra de carencias democráticas es infinita. Otro (mal) ejemplo: los nombramientos digitales (dedocracia) de asesores de la nada y otros enchufados mil. O cambiamos este mal estado de cosas, o seremos muchos los que empezaremos a desconfiar del menos malo de los sistemas políticos conocidos hasta hoy. Porque una cosa es la democracia, caballero, y otra cosa es el reloj que tenemos montado ahorita mismo.

**Miguel Ángel de León**  
Arrecife. Lanzarote

## Vandalismo oficial

Desear expresar mi indignación y repulsa ante el salvaje atentado a que estamos sometidos de forma racista y miserable los hijos de esta tierra por estos indignos politicastro y jefes de taifas, vividores sin escrúpulos ni moral, (salvo muy contados ejemplos) que para seguir mangoneando y enchufando a familiares, amigos y parásitos llevan al pueblo canario a la más completa y vergonzosa miseria y degradación moral y material.

Denuncio públicamente que el Ayuntamiento de Arucas por mi modesta casa terrera antigua que en 1984 pagaba de contribución 4.244 pesetas, en 1991 ya cobraron 10.564, en 1996 gobernados por un alcalde comunista hoy creo de Coalición Canaria fuimos sometidos al canallesco asalto de tener que pagar 20.794 pesetas, y como es poco para poder pagar a tanto parásito, las aberraciones de los edificios de presidencia, etc., etc. y etc., este año me estafan 29.700 pesetas a un pensionista enfermo y sometido a 59 asaltos-robos en esta ciudad "de las flores".

Si esto es democracia y no un miserable racismo ¿dónde y para qué está el llamado Defensor del Pueblo?

**Esteban Saavedra Oliva**  
Arucas. Gran Canaria

## 'Balcón canario'

### FM 108.0

Con alegría y satisfacción vemos que nuestras raíces, nuestros costumbres canarios, nuestro modo de hablar... los grupos folclóricos, Foll Once, Los Boyeros, Autindana, Acodeti... y tantos otros están siendo difundidos cada vez más.

Y ahí está para esto esta emisora cultural la FM 108.0 de la Unión de Radioaficionados de Las Palmas, Alfonso Hernández que es su presidente y todo su equipo que es muy bueno.

Todos los domingos de diez a una y media, está Alfonso Hernández con su programa *Balcón canario*, oiganla, merece la pena.

El, con su hablar canario, tiene como diríamos los canarios "un déjame entrar". Sus mensajes llegan, la gente le sigue... y le quiere... un hombre bueno, honesto, sencillo... amigo de sus amigos. Ayuda a todo el que puede y si no que se lo pregunten a los grupos del folclore canario.

Una vez al mes hace *Balcón canario* con la participación en directo de grupos folclóricos en su